



## Importantes posiciones conquistadas en el frente de Castellón

### Nuestra razón de ser



Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es, sobre todo, un modo de ser. Ya lo hemos repetido muchas veces en otras palabras hechas

clásicas dentro del magisterio político de nuestra Prensa: «la camisa azul no es un disfraz, es un hábito». Queremos que esto quede arraigado en el corazón de todos. Ante que los individuos, tanto en su valor intrínseco como de masas, nos interesa conservar la ortodoxia de nuestra mística. No queremos masa donde no haya calidad. Y en esta calidad, queremos expresar la sinceridad efectiva en el abrazo a nuestra fe. Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. abre, ciertamente, sus brazos, hasta a aquellos que un día pudieron ser sus más aferrados enemigos, pero lo hace segura del poder convincente de su verdad y con la exigencia de una noble intención en los propósitos. Fuera de nosotros quedarán siempre quienes llegaron no para creer sino para esperar. Aquellos para los cuales somos medio de sus aspiraciones egoístas y no fin para la dura tarea de levantar hasta arriba a España y llevar al mundo la regeneradora luz de nuestra misión católica e Imperial.

Queremos así, ser legiones. Cuando hablamos de la Unidad del Hombre y de los hombres, pensamos en multitudes jerarquizadas que posean el sentido completo de la vida: lo religioso y lo militar. Multitudes a quienes la Falange regeneró dándole la auténtica y completa dignidad de sus naturalezas humanas: «El hombre — dijo José Antonio — es un ser portador de valores eternos que tiene un alma capaz de salvarse o de condenarse». De esta maravillosa definición arranca la naturaleza ecuménica de nuestra doctrina. Nuestros actos, nuestra vida entera, han de ser un ejemplo vivo de aquella verdad si es que es sincero nuestro propósito y vamos a realizar, sin desmayo, la obra providencial de nuestra Patria y del Nacional-sindicalismo.

Que se conozca, pues, nuestra condición falangista, más que por el vestir, por nuestras propias conductas. Tenemos que tener el alma bien templada y el paso ha de ser firme desde el principio hasta el final. Demos cuenta que si ahora que estamos en los orígenes no sentimos la responsabilidad de la vida, en su sentido religioso y militar, lo que ha venido a ser salvación de España y del Mundo, por el genio de José Antonio y del Caudillo, quedaría malogrado por nosotros mismos.

Queremos que este sentido de responsabilidad falangista llegue hasta el pueblo más humilde, hasta el camisa azul más modesto. Amamos la vida difícil porque el ejemplo siempre lleva consigo el pundonor y el sacrificio, el desinterés y la entrega plena de nuestra voluntad al ideal que sostenemos. Así lo exige hoy la Falange.

Hagámoslo por el triunfo de Dios, del Imperio y del Nacional-sindicalismo. **LABOR** es la revista del S. E. U. Leedla y propagadla «HAZ» es la revista del S. E. U. Lo exige el Nacional-sindicalismo»

## LA CIUDAD Y EL CAMPO

### Un cursillo de la Delegación Provincial

Organizados por la Delegación Provincial de lo «Hernandade de la ciudad y el Campo», de F. E. T. y de las J. O. N. S. van a celebrarse de esta capital, en la segunda decena del próximo mes de julio, unos cursillos de Avicultura, Apicultura, e Industrias derivadas de la leche.

Se han encargado de las asignaturas que los constituyen los camaradas siguientes: Apicultura: Camarada Isidro Luz, Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica de Soria; Avicultura: Camarada Agustín Pérez Tomás, Inspector provincial de Veterinaria; cunicultura: Camarada Diego Marco de Pablo, Veterinario, e Industrias derivadas de la leche, Camarada Agustín Pérez Tomás. Es de esperar que tanto por lo interesante de las materias a tratar, como por la competencia de los encargados de explicarlas, asistan a estos cursillos la mayoría de las camaradas, demostrando una vez más que todas las mujeres de Falange sienten y practican la verdadera hermandad de la Ciudad y el Campo.

¡Arriba el Campo!

### Telegrama del Cardenal Segura al Generalísimo

Burgos. — En la Vicepresidencia del gobierno se ha recibido el siguiente telegrama del Cardenal Segura Arzobispo de Sevilla a S. E. el Jefe del Estado reunida representación entera Archidiócesis en la inauguración solemne Asamblea Catequista Diocesana para fomento del pueblo base verdadera restauración nacional elevamos nuestras plegarias fervientes al Señor implorando copiosas bendiciones y que redunden en bien de la Patria. Cardenal Arzobispo de Sevilla.

### La complicidad de los comunistas franceses en los bombardeos aéreos

MARSELLA. — El día 12 del corriente mes de Junio se reunió el comité del partido comunista de la sección Huitieme la Plaine de Marsella para festejar la llegada a Valencia de uno de sus miembros Delegado en misión a España. Entre los varios datos que facilitó figuran el de que después de laborioso trabajo el Delegado del Ministerio de la guerra en Valencia aceptó la idea del diputado francés Marty y el día siete del corriente mes de Junio en Albufera pueblo de la provincia de Valencia empezó el maquillaje y reparación de un hidro marca Saboya el cual tripulado por un ruso y un francés se destina a atacar como si fuera un aparato nacional a un buque de guerra británico surto en algún puerto de Levante.

No prives, por una pequeña molestia, a los enfermos del Sanatorio Antituberculoso de Derroñadas de la alegría diaria que le proporciona recibir el periódico que tu lees. Entrégalo en el Gobierno civil que ellos te lo agradecerán y tu tendrás la alegría del que realiza una verdadera obra de caridad.

### Solo se permitirán las manifestaciones autorizadas

#### Una nota del ministerio de Orden Público

Burgos. — Por el ministerio de Orden público se ha dictado, para general conocimiento, la siguiente nota:

«Son muy comprensibles y naturales las manifestaciones de entusiasmo cada vez que se conoce una gran victoria de nuestro Ejército, muy especialmente cuando se refiere a la ocupación de ciudades importantes; y si bien son loables tales exteriorizaciones, he de prevenir que, en evitación de abusos y extralimitaciones que pudieran proponerse realizar algunos individuos desafectos al actual régimen y otros que con el pretexto de sumarse a públicas manifestaciones intentasen cometer desafueros, no se permitirá manifestación alguna ni de día ni de noche que no esté autorizada debidamente por las autoridades competentes.

Como toda manifestación de esa naturaleza ha de ir dirigida o presidida por personas de reconocida solvencia moral, se tendrá así la garantía de evitar las extralimitaciones de individuos exaltados o de filiación moral muy deficiente propensos a algaradas que pueden ocasionar disturbios o, cuando menos, poner en ridículo tales actos que se quiere calificar de explosiones espontáneas de patriotismo.

He de hacer patente que se tomarán las necesarias medidas para impedir esos actos públicos, si se carece de la debida autorización, y que, por consiguiente, se disolverán decididamente.

Es de esperar de la reconocida sensatez de los verdaderos patriotas que tomarán en consideración estas observaciones en bien de la pública tranquilidad.

### Se rechazan victoriosamente varios contraataques enemigos

#### Más de 500 personas liberadas y numerosos prisioneros cogidos al enemigo

### Bombardeo aéreo del campo de aviación de Rabasa (Alicante) y Prat de Llobregat

## Parte oficial de Guerra

### Del Cuartel General del Generalísimo

En el frente de Teruel, los contraataques de los rojos sobre algunas de nuestras posiciones de los sectores de Valbona y de la Muela, se han estrellado ante nuestras líneas con grandes pérdidas para ellos y sin que hayan logrado resultado alguno no obstante haber empleado gran número de tanques, de los cuales nuestras tropas han conseguido inutilizar cinco.

En el frente de Castellón, sector Araya, se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, conquistando dos posiciones de los rojos, a los que se han hecho varios prisioneros.

En el sector de Ribesalbes se ha completado por nuestras tropas la ocupación del Cordal que desciende desde la meseta de Araya hasta el río Mijares, que ha sido atravesado por Fanzara, ocupando algunas de las posiciones del macizo de Mazada de la Torrenta. En algunas masías se han liberado unas 500 personas y se han cogido varios centenares de muertos del enemigo, entre ellos un jefe de batallón, y 18 armas automáticas y numerosos armamento. Y se han hecho 110 prisioneros.

También ha continuado el avance en el macizo oriental de la Allana, hasta dominar con nuestro fuego la carretera de Bechi a Atena.

Nuevos intentos rojos en el sector de Peraleda de Saucedo han sido rechazados.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fué bombardeado el campo de aviación de Rabasa (Alicante), en el que fueron alcanzados varios cazas rojos y los talleres de dicho aeródromo. También se efectuó otro bombardeo del campo de Prat de Llobregat.

Salamanca, 29 de junio de 1938. — II Año Triunfal.

### \* Paqueando

#### Dos nombramientos de altos cargos para F. E. T. y de las J. O. N. S.

Burgos. — Ha sido nombrado Vicesecretario encargado del despacho con las Delegaciones el camarada Juan Manuel Zanjul Sedeno. El camarada Julian Pemartin San Juan ha sido nombrado Vicesecretario encargado de las Jefaturas e Inspecciones Provinciales.

«El ministro de la Guerra japonés ha declarado en una entrevista que la guerra chino-japonesa durará diez o veinte años».

«Pues es un consuelo!»

El día 15 de Junio se celebró en Barcelona la «Fiesta del Libro». Con motivo de esa jornada se ha puesto más que nunca al descubierto la intensidad de la propaganda comunista: «La Vanguardia» de ese día llena largas columnas con los anuncios de las bibliotecas comunistas.

Las «Ediciones del partido comunista de España» anuncian 58 obras, todas ellas publicadas durante los meses de lucha, además de las ediciones de tarjetas postales de Lenin, Stalin, Dimitrov, Vorosilov, José Díaz y La Pasionaria. Las «Ediciones Europa-América» anuncian nada menos que 127 obras comunistas, agrupadas bajo diversos títulos de serie: «Clásicos del marxismo leninismo», con 23 volúmenes; «Publicaciones sobre la Unión Soviética», con 24 volúmenes; «Biografías y Episodios revolucionarios», con 22 volúmenes; «El movimiento stajanovista», con 5 volúmenes; «La lucha contra el trotskismo», con 11 volúmenes. «Pequeña colección Stalin», con 7 volúmenes; «Pequeña colección A», los veinte años de la Revolución de Octubre», con 5 volúmenes; «A. B. C. del marxismo», con 1 volumen; «Documentos revolucionarios» con 2 volúmenes; «Literatura revaloración» con 8 volúmenes.

Lea todo esto y después no hable porque, desde luego, rebuznará.

Nada tiene de extraño que, al día siguiente de la Fiesta del Libro la «Vanguardia» hiciera el siguiente comentario: «...Algunas ediciones económicas editadas por una Editorial para la juventud, se agotaron «Y con ellos — ¡no decíamos! — los clásicos del marxismo, las publicaciones sobre la Unión Soviética, las biografías y episodios revolucionarios...» Y, como si esto fuera poco, añade el mismo periódico: «Por las Ramblas y otras calles céntricas postularon muchachas de la Asociación de Amigos de la URSS, que prendieron banderitas a los ciudadanos. La recaudación se destina a fines culturales.» Es de notar que, mientras en general los libros en la zona roja han subido diez y doce veces de precio, al compás de la desvalorización de la moneda roja, la literatura comunista se vende a precios equivalentes a los que regían para libros de igual presentación antes de la guerra. Los precios oscilan entre 0'35 pesetas y 4 pesetas rojas, con la cual no se paga ni siquiera el papel. ¿Quién paga el «resto» del costo?

# La ridícula jactancia del Gobierno rojo

## Rumbo al "Mare Nostrum"

### FLECHAS NEGRAS

Una gota... otra... otra... El sendero que conducía a la cumbre del cerro aparecía matizado de manchas rojas, frescas, brillantes al sol de mediodía bajo el fuego de sus rayos cegadores. ¿Sangre de oficiales conscientes de la Gran Ocasión en juego? ¿Sangre de soldados cuyo instinto les aproxima a la verdad? ¿Sangre española? ¿Sangre italiana...? De todo. Un solo color centelleaba en la piedra. Un alma sola vibraba en el color hirviente. Ninguna diferencia entre los góts de determinantes del común esfuerzo.

Vieron mis ojos con claridad. Nunca como en aquella circunstancia pude comprobar la hermandad de los pueblos con trayectoria paralela vinculada a través de los siglos en el común y múltiple sacrificio.

Entonces sentí con diáfana ideal mutuo, el ansia y la voluntad de lucha, el afán gemelo, el inquebrantable y generoso empeño de aniquilar las fuerzas negadoras de la auténtica e intangible civilización. Para muchas gentes incapaces de comprender el símbolo de las cosas, un brazo que se alía al nuestro es un mero episodio circunstancial sin trascendencia ni fundamento histórico y vital. Otros, incrédulos, suspicaces deformados admitirán ambiciones que solo el suponerlas, ridiculiza a quien lo hace. Hasta no faltarán cretinos que pretendiendo patente de originalidad sin saber en lo que ésta consiste, griten y gesticulen patriotismo teniendo que aprender mucho del prójimo en cuanto a generosidad para con la Patria.

No importa; son míopes de espíritu.

¿Es que las piedras venerables no reviven el pasado y muestran el secreto del porvenir? ¿Por ventura los hechos futuros no están inexorablemente encadenados con los que ya dejaron su huella en el Tiempo y el Espacio?

Pues véanse las viejas vías imperiales, los poderosos acueductos las murallas potentes, los teatros clásicos que en España clavaron las águilas imperiales romanas.

Y véanse las columnas, estatuas y monumentos—forma material y tangible en las calles de la ciudad eterna—del espíritu español que sostiene aquel mismo imperio por la voluntad de los Trajano, Adriano y Teodosio. Roma sembró; España fecunda multiplicó y perfeccionó la semilla. Y conservó su pureza cuando el fuego de vesta languidecía ante el empuje oriental.

He aquí pues dos pueblos con trayectoria idéntica. Aunque riñan como hermanos que se descubren los mutuos defectos. Ya juntos porque quizá lo exija así la continuidad histórica del mundo. Sangre española regó los campos italianos para despegarlos de las alianzas perniciosas con los Richelieu de todos los tiempos; huesos españoles se calcinaron en la capina napolitana y en las calles de Roma. Como ahora huesos y sangre italianos, duermen al calor de las entrañas ibéricas.

Entonces como ahora palpita idéntica misión en el destino de ambos pueblos: «la de llevar al Universo por los derroteros de la Verdad»; imponer un camino de renuncia, lucha y sacrificio; de actitudes diáfnas, varoniles, rectilíneas. No la política retorcida con sonrisas hipócritas y puñaladas traicioneras. Sino espíritu dinámico, emprendedor con postulados de soberana elevación vaciados en los moldes de águilas y leones y sostenido con la fuerza invencible de éstas vidas que cayeron alumbradas por el sol de la Victoria.

A un lado como seres inferiores e insignificantes, quienes no sepan o no quieran ver.

Aquí estamos nosotros con nuestra fanática promesa.

¡Hermanos italianos! Savia nueva en el año tronco del Destino. Yo en nombre de España os abrazo y os digo: proseguiremos en el empeño de salvar al mundo e imponer nuestras normas civilizadoras. Hare

mos carne y realidad aquella voluntariosa afirmación de nuestro himno cuando canta:

«España e Italia el legionario unirá y el comunismo ante sus planas se hundirá»

¡Legionarios Flechas Negras! Es decir, conjunto de hombres que un buen día cuando España tenía frío y el occidente ensombrecía su perfil de Señor, se dieron la mano cantando al unísono promesas de redención.

Hombres italianos que llegaron a los montes nuestros, sudaron con el sol de mediodía y tiritaron en la medianoche de hielo; que supieron de hambre y sed; que dejaron sus lejanos hogares bullentes de paz en la ciudad hermosa, en la montaña florida en la playa segete; que dijeron adiós a sus padres, amigos y novias con la sonrisa del caballero consciente de su elevada misión; que vinieron a esgrimir las armas sabiendo que la muerte acecharía su paso. Hombres italianos cuyo corazón se encuentra saturado del espíritu moderno hijo y nuevo retoño del legado imperial.

Hombres españoles. Leones ultrajados en todas las potencias de su Patria; cerebros enardecidos ante el peligro de ver en trance de muerte las raíces del nervio nacional; músculos hechos acero y piedra para imponer la voluntad de las montañas venerables y los ríos simbólicos. Hombres españoles en cuyo corazón fulge y centellea la agresiva silueta de las Flechas voladoras y el Yugo domador. Hombres españoles que ya mataron el letargo pasado y fatal porque el gran dilema se imponía: el dilema de Dios o el Diablo, de la Luz o de la Sombra, de la Civilización o la Barbarie.

Italianos y españoles. Españoles e italianos. Así, en función espontánea natural y fecunda. Sin primicia ninguna. Roja de amapola, clavel y rubí la sangre caída sobre las piedras, al lado de las breñas, a la vera del camino.

¡Flechas Negras! Símbolo de la mutua marcha en el ansia de afirmación. Brillo de ojos que con el sol de España o en el embrujo de sus noches plateadas, rasgan horizontes sin temor al vértigo, ¡alzando rutas con planta juvenil.

Sueño de primavera tras los helados soplos del Enero. Angustia de lejanía. Vuelo creador. Matrimonio eterno entre dos pueblos de los que solo por la Geografía puede afirmarse tal cosa.

Cel brazo y sonrientes. ¡Flechas Negras! venceremos cara al Sol de la Nueva Era.

P. IBÁÑEZ-GARCÉS

## Amenaza a las potencias amigas de España con bombardear su territorio o sus escuadras

### Lo hace en represalia de nuestros ataques aéreos

### La noticia produce indignación y risa

Londres.—El pseudo gobierno de Barcelona ha enviado a los de Londres y París una nota en la que da cuenta de los bombardeos de la aviación nacional y advertía que si ambas naciones no hacían por poner fin a esta situación, el gobierno de Barcelona se vería obligado a ejercer una acción de represalias que irían dirigidas no sólo contra las poblaciones nacionales sino contra las de las naciones que apoyaban al Generalísimo Franco y hasta contra su escuadra.

Como ya decíamos, el embajador rojo en Londres visitó al ministro de Relaciones Exteriores inglés para darle cuenta de esta decisión del gobierno rojo de Barcelona.

### La noticia en Italia

Roma.—La prensa italiana comenta la nota enviada por el gobierno rojo de Barcelona a los gobiernos inglés y francés.

El «Giornale de Italia» escribe que esta nueva locura de los rojos puede conducir a Europa a una trágica aventura.

La respuesta italiana, en caso de que los dirigentes de Barcelona llevasen a efecto el propósito anunciado en la nota de Londres y París, sería pronta e implacable y no consistiría en un cambio de notas diplomáticas, sino que sería con aviones y cañones—concluye el «Giornale».

París.—La noticia de la nota enviada por el gobierno rojo de Barcelona a Londres y París, en la que se da cuenta de que en caso no cesar los bombardeos aéreos nacionales los rojos iniciarán una campaña de represalias, ha sido grandemente comentada en los medios políticos y diplomáticos de la capital francesa.

La misma enormidad jactanciosa de la nota ha hecho que sea acogida con escepticismo y con algo de burla, ya que se considera sencillamente ridícula.

Se cree en la capital francesa que los gobiernos de Francia e Inglaterra han de hacer serias reflexiones a los dirigentes de Barcelona para que se abstengan hasta de considerar la posibilidad de esta acción.

LABOR: Caballeros 27

## Tifus en el Pirineo rojo

### También existe fiebre aftosa

### Adopción de medidas sanitarias

Perpignan.—Nuevos informes recibidos por las autoridades francesas confirman que las epidemias de tifus y fiebres tifoideas y aftosas continúan haciendo estragos en la región de Puigcerdá.

De fiebre tifoidea se han registrado ocho casos mortales, existiendo en Puigcerdá más de quinientos atacados. También se han registrado numerosos casos de tifus. En cuanto a la fiebre aftosa, ha sido propagada por los ganados que trajeron los supervivientes de la División 43.

En Bcurg Madame, localidad francesa que se halla a 500 metros de Puigcerdá, se ha establecido un cordón sanitario. El prefecto de los Pirineos Orientales, ha ordenado la adopción de medidas sanitarias en los pueblos fronterizos franceses de la zona pirenaica.

## Primera Comunión de 200 niños de «Auxilio Social» de Zaragoza

### En el acto comulgaron 800 personas

En la capilla del convento de las Adoradoras, tuvo lugar el domingo, a las nueve y media, la tierna y conmovedora ceremonia de recibir por vez primera la Sagrada Comunión doscientos niños de los que asisten a los comedores de «Auxilio Social».

La preparación catequista ha corrido a cargo de las señoritas que sirven en los comedores.

Asistieron al acto el alcalde señor Parellada, jefe provincial de P. E. T. y de las JONS señor Muro, y los jefes de las distintas secciones de la organización.

En la iglesia se congregó numeroso público.

Ofició y predicó en la misa el capellán don Antonio Gil.

Las autoridades y jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, acompañaron a los niños pasando a comulgar, siendo 800 las comuniones distribuidas.

Las religiosas cantaron preciosos motetes, y en el momento de la elevación fué interpretado el Himno Nacional.

Después del desayuno servido en los comedores de la Puerta del

## Ha terminado la redacción de los Programas Escolares

### En breve se someterán a la aprobación ministerial

### Los editará el Instituto de España

VITORIA.—Don Romualdo de Toledo, jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, comunicó a los informadores que la comisión encargada de la redacción de los programas escolares ha terminado totalmente su labor, que será sometida a la aprobación del señor ministro. Una vez obtenida ésta se procederá a la edición de estos programas para trasladarlos al Instituto de España, que es el organismo encargado de la publicación de los textos que han de regir en el futuro en todas las escuelas nacionales.

Para poseer todos los datos y elementos de juicio necesarios, la Jefatura del Servicio se ha dirigido telegráficamente a los inspectores jefes de cada provincia pidiendo relaciones nominales de los libros y autores utilizados por los maestros y alumnos en el curso actual, pues entendiéndose que es llegada la hora de buscar las fuentes purísimas de la Pedagogía nacional y acabar con los industriales de la Pedagogía «comodaticia», que utilizaron sus plumas al servicio de todas las situaciones políticas.

## Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

### UN ROSTRO CUELLO Y MANOS

### IDEALES

## Leche de Almendras

elaborada con las más selectas del Sur de España

Por DR. CRESPO Y HERMANO

TOLOSA (ESPAÑA)

## NEUMOCOL

El más poderoso reconstituyente y eficaz para la tos, catarros, bronquitis, asma, etc.

DE VENTA EN FARMACIAS

## Casa Vicén Vila

OPTICA moderna  
Despacho de recetas de los señores Oculistas

Carmen, a las once y media, fueron en procesión hasta el templo del Pilar, para adorar su sagrado manito. El acto tuvo un relieve religioso verdaderamente admirable.

LA CAMARADA

# Amadea Pequeño de Fé

Jefe de la Sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Villa de Monteagudo de las Vicarías

Descansó en el Señor el día 18 de Junio de 1938

## D. E. P.

La Jefe provincial y Camaradas de la Sección femenina, el Jefe local, Camaradas y Organización juvenil,

Suplican a sus amistades una oración por su alma.

Monteagudo de las Vicarías (Soria), Junio de 1938.

# Una entrevista de Franco en el "The Times" de Londres

## Repoblación de viñedos y frutal

VIII

Aunque la explotación de la vid no afecta más que a las zonas más cálidas de la provincia. Valle inferior del Duero. Vicarías, y Cuencas del Jalón y de la Nava, sin embargo, la repoblación del viñedo perdido por la filoxera a principios del siglo actual y fines del pasado, tiene mucha importancia precisamente en las zonas citadas por haber la viña ocupado terrenos que hoy, desaparecido su cultivo, no encuentran aprovechamiento en consonancia con sus cualidades productivas, de forma que hoy puede decirse existen en la provincia unas dos mil hectáreas de tierra prácticamente improductivas y que antes estaban destinadas a viñedos.

El problema de la repoblación del viñedo ni técnica ni prácticamente tiene hoy dificultad alguna puesto que en el Campo Agropeduncario de la Comarca de San Esteban de Gormáz se viene trabajando con completa eficacia y éxito en esta labor. Es asunto por consiguiente resuelto pero que conviene completar orientando una elaboración más esmerada de los caldos que se obtenga del viñedo repoblado para conseguir unos tipos de vinos comunes de pasto que sin embargo mejoren notablemente los actuales. Así conseguiríamos completar el rendimiento económico que conviene obtener de nuevo viñedo.

En cuanto a repoblación frutal, desde hace unos años se comprueba una efectiva progresión de plantaciones nuevas debidas a la iniciativa privada, principalmente en las cuencas del Henar y de Jalón, a base de manzanos y perales de variedades selectas proporcionadas por los viveros industriales de la parte de Aragón rayana con nuestra provincia.

Es indudable que en esta intensificación de las plantaciones de frutales ha influido notablemente el aumento de producción conseguido por la divulgación de los tratamientos de las diferentes y graves enfermedades y ataques de insectos que antes mermaban y hasta llegaban prácticamente a anular el fruto la mayoría de los años. Continuar la divulgación de los tratamientos de plagas llevando incluso al máximo el auxilio en material y productos, tal o como se viene haciendo por el Servicio oficial de Plagas del Campo, será por consiguiente, una poderosa ayuda para la repoblación frutal.

Aunque en Soria no podemos aspirar a grandes cosas en cuestión frutera, los frutales resultan siempre interesantes en los regadíos y zonas frescas, pudiendo llegar a dar rendimientos importantes siempre que se les proporcionen tratamientos y poda adecuados y sobre todo a base de «partir de un catálogo de variedades selectas y perfectamente de acuerdo con las condiciones de clima y suelo de nuestra provincia».

En el frente, Junio de 1938.

A. Martínez BORQUE  
Artillero e Ingeniero Agrónomo

## Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos, S. A.

Deseando esta Compañía conocer el número aproximado de acciones existentes en territorio Nacional, deberán los tenedores de las mismas correspondientes a la serie B, siempre que los extractos de inscripción de dichas acciones se hallen en esta fecha en la zona ocupada por el Glorioso Ejército Nacional, presentar por duplicado en las Agencias Comerciales de la Compañía en las capitales de provincia, (excepto Asturias y Pontevedra por residir las oficinas en Gijón y Vigo respectivamente), de los domicilios de los titulares, dentro de los treinta días hábiles siguientes al de la inserción del presente anuncio en el «Boletín Oficial del Estado», una declaración jurada suscrita por ellos comorensiva de los siguientes antecedentes:

- Numeración asignada al extracto que posea así como las relativas a las acciones de su pertenencia.
- Ultimo dividendo que haya percibido y lugar donde lo hizo efectivo.
- Afirmación terminante de que los títulos son de la pertenencia del declarante que justificará mediante el extracto nominativo correspondiente que exhibirá a requerimiento de la CAMPSA.
- Manifestación del lugar en que se encuentran depositados los extractos de inscripción en la fecha presente.
- Domicilio detallado del declarante consignando además los datos relativos a su residencia actual si el lugar de ésta no coincidiera con la suya habitual.

Presentada tal declaración en las Dependencias de la Compañía que se indican se devolverá uno de los ejemplares al interesado haciendo constar en las dos la fecha en que aparece registrada dicha declaración en la Oficina de referencia.

Burgos, 17 de junio de 1938. - II Año Triunfal.

El Director General, ARVILLA

## Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: BURGOS  
400 sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al

## SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Suscríbe una FICHA AZUL

# El Caudillo desenmascara, una vez más, las intrigas de los soviets

Rusia quiere crear un clima favorable a la guerra

Nuestra Aviación sólo bombardea objetivos militares

La serena conducta de Mr. Chamberlain ante los navíos que explotan, cínicamente, el pabellón inglés

Cualquier nación que niegue a España el oro que le pertenece le creará una barrera infranqueable con nuestra Patria

Su Excelencia el Generalísimo Franco ha hecho las siguientes declaraciones al redactor del «Times», Mr. Philby:

—¿A qué atribuye V. E. la considerable repercusión que en los medios internacionales tienen las noticias relativas al bombardeo de puertos de la zona roja y de los barcos en ellos surtos?

—Esa repercusión a que usted se refiere obedece a las siguientes causas: Primera. A la intensa campaña de propaganda rojo soviética encajinada a la difamación de los nacionales. Segunda. A la explotación política de esa misma campaña, por parte de los partidos de oposición de los países llamados democráticos, los cuales, acuciados y estimulados, directa o indirectamente por los agentes soviéticos, procuran el desgaste rápido de sus Gobiernos respectivos. Tercera. Al intento, por Rusia y sus agentes, de crear un clima favorable a una guerra que sólo a ellos, a su juicio, habría de favorecer. Cuarta. A que los rojos españoles, que, en fin de cuentas, no son otra cosa que un instrumento manejado por los rusos y los comunistas franceses, pretenden, con sus campañas y sus actos, desencadenar esa misma guerra europea, propósito del que es clara muestra el reciente bombardeo de pueblos y territorios franceses por la aviación roja.

—¿Puede concretarme S. E. qué clase de objetivos persigue la aviación nacional con el bombardeo de puertos?

—La aviación nacional no bombardea—no ha bombardeado nunca—objetivos estrictamente militares. Los puertos enemigos constituyen un objetivo militar públicamente reconocido siempre por las principales potencias. En el caso de España, el carácter de objetivo militar de esos puertos es todavía más calificado, porque por ellos se efectúa el tráfico de material de guerra de todo orden e incluso están en ellos enclavadas factorías dedicadas a la fabricación del mencionado material, así como baterías antiaéreas en gran número.

—Pero, a propósito de estas incursiones de la aviación nacional contra los puertos enemigos, se viene haciendo de bombardeos intencionados contra barcos ingleses.

—Lo sé. Pero quien hable de tales bombardeos intencionados o lo hace maliciosamente o con ignorancia de lo que dice. Los proyectiles arrojados en los bombardeos aéreos, como en cualquier otra clase de tiro, tienen su dispersión, lo que convierte en zona peligrosa cuanto rodea a los objetivos militares que se quieren batir. Por la misma razón nadie puede decir que se bombardea concretamente un barco y que deliberadamente no se bombardea al que está al lado. Se aspira, sí, a que el centro del bombardeo coincida con el objetivo perseguido. Y se consigue gran número de veces, pero es absolutamente imposible lograr que los efectos de los explosivos no alcancen a cualquier objeto determinado que en la zona del bombardeo se persiga.

Otras varias circunstancias contribuyen a disminuir aun más esta imposible precisión en el tiro. En

primer lugar, los puertos y demás objetivos de guerra están salpicados de baterías antiaéreas, por lo que los aviones se ven precisados a efectuar sus bombardeos, y durante la noche, ya a alturas que oscilan entre los 3 y los 4.000 metros, alturas a las cuales los barcos se ven como minúsculos barquichuelos de imposible diferenciación. Por otra parte, la velocidad—superior a los 400 kilómetros por hora—de los aviones, obliga a soltar las bombas cuatro kilómetros, aproximadamente, antes de situarse en la vertical del objetivo, sobre el que no se pueden desaprovechar los instantes y en el que cada nueva pasada es una multiplicación de los riesgos. Además, los ataques de la caza enemiga aumentan, como es lógico, las dificultades y reducen aun más las posibilidades del tiro.

—¿Se conoce la nacionalidad de los buques dedicados al tráfico de material de guerra?

—Desde luego, la mayoría de esos barcos no son de nacionalidad inglesa. En gran parte se trata de navíos contrabandistas, abandonados en Inglaterra con posterioridad a la iniciación de nuestra guerra, con la pretensión deliberada de explotar el pabellón inglés; algunos otros son barcos «rojos» de los arrebatados por el titulado Gobierno de Barcelona a sus legítimos propietarios, las Compañías navieras, y con los que recientemente se ha constituido otra con nombre inglés, domiciliada en Barcelona, pero que, en realidad, no es sino una Compañía del Gobierno rojo. Finalmente, hay algunos otros—pocos en número—efectivamente ingleses; son barcos propiedad de contrabandistas que se han enriquecido con este indigno tráfico.

A este respecto puedo decirle, por ejemplo, que uno de los barcos hundidos en Levante, pertenecía a un propietario de Gibraltar que, en los primeros días del movimiento, nos lo ofreció para efectuar, al amparo del pabellón británico, el traslado de tropas a través del Estrecho.

Todas estas razones y circunstancias no son seguramente desconocidas por el Gobierno inglés y menos por su presidente Mr. Chamberlain, quien con su actitud inteligente, de hombre que mide serenamente su responsabilidad, está prestando a la vez un servicio a la causa del Imperio británico y a la paz de Europa.

—¿Cree Vuestra Excelencia que podría haber una solución para este problema de los bombardeos de puertos y de barcos?

—Sí; hay una solución, y una solución fácil, que es la propuesta por el Gobierno nacional: la fijación de un puerto, alejado de la zona de guerra y sin objetivos militares que no constituya contrabando, y claro es que con la garantía efectiva de agentes de países neutrales de nuestra confianza. Esta concesión, que representa para nosotros un sacrificio importante en nuestro derecho y que jamás ha sido hecha en circunstancias parecidas por ningún país, es una solución al problema, aunque seguramente no sería aceptada por los rojos, que sólo aspiran a que crezca de día en día la confusión internacional y a tener un pretexto

para explotar en su favor el sentimentalismo del pueblo británico.

—En cuanto al bombardeo de las poblaciones civiles por la aviación nacional, que es otro aspecto de la campaña.

—El bombardeo de las poblaciones civiles por nuestros aviones—lo afirmo rotundamente—no existe; se bombardea tan sólo objetivos de carácter militar. Es cierto que se producen bajas entre la población no combatiente. Son muy de lamentar pero el Gobierno rojo, lejos de evitarnos, las procura situando aquellos objetivos militares en zonas ocupadas por la población civil. Después de todo, el Gobierno rojo necesita y desea esas víctimas para su propaganda.

Hay dos pruebas terminantes de esto que digo en los casos de Gijón y del Sanatorio de Gorliz. En el primero, se hicieron por los rojos numerosas y apremiantes apelaciones al mundo contra los bombardeos por nuestro Aviación, cuando ni una sola de las bombas arrojadas cayó sobre Gijón, existiendo, como existían, objetivos militares de positiva importancia.

En cuanto al caso del Sanatorio de Gorliz, en las proximidades de Bilbao, nuestros enemigos llegaron incluso a denunciar desde sus emisoras de Radio, el bombardeo, con el afán de excitar a sus gentes para que asaltasen los barcos prisioneros. Y como ha podido después comprobar el mundo, todo era una farsa y una infamia calumniosa; el Sanatorio de Gorliz no ha sido molestado lo más mínimo.

—¿Ve V. E. solución a este otro problema de los bombardeos de poblaciones civiles?

—También la tiene: Separar los objetivos militares de las poblaciones civiles o evacuar la población civil de aquellos lugares en que exista un objetivo militar, en lo que estamos todos de acuerdo, y en la admisión de agentes neutrales que garanticen la no existencia de tales objetivos.

—Una última pregunta, mi general: ¿ahora sobre un tema que es capaz a los de índole estrictamente militar: ¿Cuál es la posición del Gobierno Nacional en lo que se refiere

(Continúa en la pág. 8.ª)

†  
EL JOVEN  
**Pascual Sanz García**  
Soldado del Regimiento de Carros de Combate  
Murió por Dios y por España  
en el frente de Castellón  
en Mayo de 1938  
D E P.

Sus apenados padres Cirilo y Mercedes; hermanos Pantaleón, Jacinto, Jorge, Celestino, Daniela y Adolfo; hermanos políticos Crisanto Pérez, Benita Benito y Benigna del Río; tíos, primos y demás familiares.

Participan a V. tan sensible pérdida y le ruegan una oración por su alma.

Fuensauco (Soria), Junio 1938.





SECCION FEMENINA

La mujer y la Falange

Las mujeres han respondido unánimemente entusiastamente a la llamada de la Patria. Con su amor, con su caridad y su fe, han ayudado eficazmente al movimiento que ha salvado a España de la ola que inundandola la había ahogado en todo desorden y la bajeza que en estos últimos años hemos padecido.

Las normas del nuevo siglo revolieron el apacible hogar y después de la guerra la mujer se sintió dueña de una libertad hasta entonces nunca conocida, reaccionando de dos maneras diferentes que la conducían a dos caminos absolutamente opuestos.

El uno es el ultrajista hombruno que desprecia cuanto le recuerda las antiguas ocupaciones. El otro camino es el que sigue la que en un estado de frivolidad realmente insuperable, vacío su cerebro de todas las sanas ideas que puede albergar.

La mujer de Falange no debe creer acabada su labor cuando la guerra llegue a su término, ha respondido magníficamente, como antes dije, pero no debe olvidar que su silenciosa ayuda debe proseguir.

No debe volver al letárgico sueño en que vivió que no sea la mujer de antaño, despreocupada de todo lo que fuera hogar y que miraba con verdadero espanto el menor estudio, pero que no sea tampoco el producto nefasto de este siglo.

Hoy día sus manos bordan las cinco flechas y el yugo—Gloria roja sobre azul de imperio—cosen las prendas que han de servir de abrigo en las frías jornadas del invierno y cuidan las heridas del que cayó en la batalla.

Cuando la victoria nos traiga la paz debe emplearlas tan eficazmente como hasta hoy lo hizo.

No seáis inactivas, inactividad peligrosa y desmoralizadora. Trabajad sin cesar. Repaced en esa aurora que en España se anuncia. Acoged al pobre, atended al enfermo y educad al hijo en el amor de España.

Pero en España empieza a amanecer. Renacer esplendoroso que tú, mujer, debes procurar hacerlo brillar más puro.

Tu puesto está perfectamente definido.

Tú serás quien sostenga el espíritu de amor a la Patria, al Estado. Tú quien propagues incansablemente los ideales que nos animan. Tú quien, obedeciendo las órdenes que recibas, sepas hacer cumplir las que tú dictes. Este espíritu no debe faltarte jamás.

Vosotras todas que unidas, sin diferencia de clase, antes las letras de F. E. T. de las J. O. N. S. olvidarais antiguos privilegios que ahora pa-

A nuestros colaboradores espontáneos

Suplicamos a todos cuantos remiten originales para su publicación en este periódico lo hagan debidamente firmados, pues da remos por no recibido cualquier trabajo que carezca de este requisito o venga solo con pseudónimo.

Al mismo tiempo, rogamos también un poco de paciencia, pues dado el exceso de original nos vemos imposibilitados en atender a todos con la rapidez que nosotros deseáramos.

recen deleznable. Y ante tí mujer de la Falange! qué ridículos me parecen aquellos batallones creados por los rojos. Aquellas milicianas que empuñaban el fusil con una ferocidad que solo se cumplía en la venganza mezquina del indeseado rehen. Batallones que no solo la causa de su aneclia hizo que se disolvieran. Mujeres que detuvieron la atención del mundo entero que dudó un momento en calificarlas de nuevas heroínas dignas de admiración a olvidarlas en su desdén.

La mujer de Falange no irá al frente a realizar absurdamente con el hombre, pero tendrá para él los solícitos cuidados que necesita y el cariño inmenso que lo sostendrá en las largas horas del encamuzado combate. Laborará incansablemente para su camarada y junto a él, en el puesto de honor que habrá alcanzado por su mérito, disfrutará de mañana radiante que despierta a España de la lóbrega noche padecida y repite el ayer de gestas gloriosas, el ayer nunca olvidado a inmortales, fulminado por los purísimos rayos que hieren las Flechas y el Yugo salvador.

Regidora Provincial de Prensa y Propaganda de Guipúzcoa.

COLABORACION DEL COMBATIENTE DE NUEVO EN MI PATRIA CHICA

Era una tarde de mayo cuando ya caía el sol, cruzando lomas y valles saltando por el Jalón, la locomotora avanza rugiendo como un león.

Pero hay un momento dado que se siente algarabía desalojan los asientos se cubren las ventanillas y se oye una voz profunda, Castellan, Numantina, «Este es el Duero señores, ésta es mi tierra querida; mirad... entre aquellas rocas allí veréis una ermita del Glorioso San Saturio, a la derecha las ruinas, mirad aquí el viaducto y la estación se aproxima.

Pita el tren, es la llegada, apartarse de la vía que tienen mozos del frente a visitar sus familias.»

Mujeres con ojos tiernos, jóvenes-todas divinas, miran con gran atención las caras desconocidas: unas esperan al novio que les dijo que venía, otras esperan hermanos y otros hijos de su vida, y nosotros esperamos al tren con nueva salida.

Parte el tren y ya más tarde pasamos por otra ermita «adios Virgen de la Blanca ya se mañana es tu día, si gozase de mas tiempo a tu fiesta asistiría, pero me están esperando allá en mi patria chica.»

¡Patria chica, bella tierra, dulce hechizo de mi vida; no puedo saber que tienes, todo es rumbo y gallardía!

Era Mayo, todo flores, mariposas y avejillas engalanaban los campos de cereales y viñas. los olmos y las acacias cubrían la carretera, los pájaros en sus ramas cantaban la primavera, y encantadoras mujeres con ojos que centellean todas unidas del brazo cantan himnos de la guerra. ¡todas unidas del brazo no se veían parejas!

Paisajes maravillosos linda aurora que venía, y al pisar yó aquella tierra... ¡lágrimas se me caían zera pera...? no, alegría.

Era la dulce brisa de los jardines que cuidan con esmero los querubines, era el trino sonoro de los jilgueros que cantan entre flores tan placenteros; era el amplio recuerdo de mis hazañas, recordando el silencio de hoy en campaña.

Gregorio POZAS

Junio 19 1938. - II Año Triunfal Saludo a Franco ¡Arriba España!

RINCON DEL HOGAR

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

...mañana es primer viernes del mes.

...para hacer sus felicitaciones onomásticas, mañana es San Martín y San Casto; el sábado, San Crescenciano; el domingo, San Eulogio; San Elidoro y San Marcos; el lunes, San Laureano y San Inocencio.

...en la iglesia del Carmen se celebra diariamente un rosario perpetuo pos la próxima terminación de la guerra que se ve, por cierto, bastante olvidado.

...mande su obsequio al «Hogar del Herido.»

JULIO

En el mes que comienza mañana se celebran las siguientes festividades señaladas: Día 1. La preciosísima Sangre de Nuestro señor Jesucristo. Día 2, la Visitación de Nuestra Señora. Día 7, San Fermín Patrón de Navarra. Día 16, Nuestra Señora del Carmen. Día 25, Santiago Apostol. Patrón de España. Día 26, Santa Ana, Madre de la Virgen María. Día 27, San Cristobal, Patrón de la Ciudad de Tenerife. Día

31, San Ignacio de Loyola, Patrón de las provincias de Guipuzcoa y Vizcaya.

COCINA

(Conclusión)

Biscuit glacé. — No puede precisarse la cantidad de agua, porque depende de la calidad del azúcar; por lo tanto, añadida despacio y comprobando la graduación con el pequeño aparato llamado pesajares de facilísimo manejo.

Obtenido el jarabe de 21 grados, vertedlo algo caliente, poco a poco y removiendo siempre, en otro recipiente, en el que habréis batido una yema de huevo por cada persona, y cuando el jarabe esté bien incorporado a las yemas, añadid una clara de huevo batida a punto de nieve por cada seis yemas. Esto si no hay nata a mano, porque si disponéis de ella no se emplearán las claras de huevo, sino una cantidad de nata equivalente a las claras.

Batid bien el conjunto, y cuando quede una pasta muy espesa vertedla en el molde bien helado: Tapadlo; acabadlo de cubrir con hielo y dejadlo en reposo unas cuatro horas, para que se hiele. Entretanto recargaréis a menudo el cubo con hielo y sol, cuidando de sacar antes parte del agua que se haya producido para que no entre en el molde al recargar el cubo.

Lo mejor es que el cubo tenga un agujero hacia la mitad de su altura para que pueda salir el agua a medida que se licuata el hielo.

Hasta el momento de servir no ha de sacarse el molde del hielo y vaciarlo. Esto se consigue con toda facilidad si lo rocíais exteriormente, un momento, con agua caliente.

Aprenda usted misma a fabricar colonia en casa. — Alcohol de 90, 1 litro; esencia de limón, 12 gramos; id. de cidra, id. id.; id. de bergamota, 15 id.; id. de naranja, 30 gotas;

tintura de benjuí, 12 gramos; id. de ámbar, 15 gotas. Se mezcla todo agitándolo bien; déjese descansar durante una semana y luego fíltrese y consérvese bien tapada.

Razón del tiempo

En cuestión del tiempo ya no nos fiamos ni de nuestra sombra. La semana última nos resultó demasiado traviesa para que ahora podamos confiar de nadie.

Sol espléndido, mañanas entoldadas totalmente y chaparrones airdados en golpes de sorpresa. De todos modos, sin decidirnos a pronosticar, esperamos ver terminar esta semana con la brillantez de sol de estos últimos días, espléndidos. Sale el sol hoy a las 4,26 y se esconde a las 19,50. Y por cierto, sale cuando bien. Las últimas aguas, si no han favorecido a los trigos, ya en plena sazón, han venido bien para las otras siembras tardías que empujarán bastante con el tiempo despejado de ahora. Algunos granizadas se han hecho sentir bien en algunos puntos de la provincia pero su daño no ha llegado a ser demasiado extenso. Ya, al atardecer, vemos la luna que, de recogida, asoma asustadiza en el comienzo de su cuarto creciente que completará el próximo día 4. Aparece ahora muy de mañana y como una señora albina se pierde, deslumbrada casi en la luz del día, Asoma a las 7,34 y se recoge a las 21,32.

Ya estamos casi en la mitad exacta del año. Van 181 días y faltan por tanto, 184. El sábado, habremos doblado ya la cuenta. La temperatura máxima ha sido de 29 grados sobre cero y la mínima de 14. De las camas han desaparecido totalmente los cobertores y edredones de enero. Pero no se fien mucho, por si las moscas, como ahora se dice.

A mi madrina

Imploro con noble afán un poco de inspiración por conseguir mi deseo más las musas, no las veo y se nubla el corazón.

Cuán difícil para mí resulta querer dar cima ya, que mis versos, no riman por haber nacido así.

A tí madrina, te pido inspiración de momento para salir del tormento en que me veo metido.

Es el camino escabroso en ésta santa campaña pero, pensando en España es, todo bello y hermoso ¡Mas cómo salir airoso, si ya no veo la tierra? En perdiendo la razón, sólo queda la ilusión como recuerdo de guerra.

Sigue rezando por mí madrina buena; tú eres entre todas las mujeres como en el jardín; la rosa la más bella y más hermosa que yó jamás conocí.

Rosa que llevo prendida en medió del corazón, me volverá la razón, que la creía perdida.

Eres tú; digna madrina la de tranquilo, mirar la que sabes inspirar y derramar el consuelo sobre este ¡Bendito suelo! ¡Sobre esta tierra divina!

Ya tu recuerdo camina por valles y por montañas exhalandolo con anhelo, sobre éste jardín de España el fruto de tus desvelos.

E. Moreno CHICO

3.ª Centuria de Soria.

Advertisement for Numantina skin cream. Includes text: 'Quita las pecas Embellece el cutis', 'USANDO CREMA NUMANTINA DIARIAMENTE AL ACOSTARSE CONSERVA SU CUTIS LIMPIO Y SUAVE', and 'Crema Numantina'.

VENTA: Principales farmacias ENVIOS: INMEDIATOS

BENITO REMACHA Villarroja de la Sierra (Zaragoza)

¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

# Pesimismo sobre la salida de voluntarios

## G L O S A

De la actualidad internacional colocamos a rede en primer plano como ejemplo para «impacientes y cansados» de nuestra zona las declaraciones del Ministro de la Guerra japonés sobre la duración del conflicto de Oriente al que le dá sus 20 años de vida.

Pero en el ambiente mundial una de las cosas que más perplejas han dejado a las naciones son los sanos propósitos que el Gobierno de Barcelona ha expuesto en Londres a Lord Halifax de bombardear y ejercer represalias contra los países amigos de Franco. Ni que decir tiene que tan disparatado proyecto ha sido rechazado de plano no solo por el Gobierno británico sino también por el de Francia que en este punto ha coincidido con el jefe del Foreign Office.

De toda esta insuavisada maniobra que tenía por objeto romper las relaciones de las potencias y por causa la cólera roja ante el funcionamiento de la intervención, solo ha quedado pues una estupefacción enorme en todos los círculos diplomáticos frente a la imbecilidad marxista expuesta en su último grado de infrahumanidad que espera una conflagración mundial como recurso para su salvación imposible. A Dios gracias el «plumero tontería un total desenmascaramiento que comentan ya todos los círculos políticos y hasta la misma Prensa francesa.

Las negociaciones germano-inglesas próximas a terminarse causan viva satisfacción en los ambientes económicos y causa gran extrañeza la nueva actitud de la Prensa inglesa. Se dice que los negociadores han aceptado la proposición alemana sobre la forma futura de resolver el problema de las deudas austriacas.

## El coste de la repatriación ha de sumar gran fortuna Rusia continúa poniendo inconvenientes

### La prensa italiana escéptica ante la No Intervención

#### No ha de sufrir ningún equívoco

Roma. — La Prensa italiana comenta la reunión última del subcomité de No intervención.

Se muestra algo escéptica en cuanto a los resultados prácticos de las deliberaciones, afirmando que, aun cuando se llegue a un acuerdo, éste no ha de surtir ningún efecto si no se lleva a cabo la no intervención sin equívocos de ninguna clase.

**A. PEREZ TOMAS**  
OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS RABAL, 5

Londres. — En los medios políticos y diplomáticos de la capital inglesa se sigue comentando la reunión del día 24 del Subcomité de no intervención. Es considerada esta como menos satisfactoria que las precedentes.

Consideran que la cifra de diez libras que se ha calculado costará el repartimiento de cada voluntario es bastante importante para descomponer a las potencias. Además de esto las dificultades técnicas que han de surgir hacen suponer que aunque en un principio se había creído que la retirada de voluntarios tardaría en llevarse a efecto tres o cuatro meses, ahora se considera que no podrá hacerse antes de cinco o seis.

Por otra parte Rusia ha dicho que no está dispuesta a sufragar más gastos que los ocasionados por la retirada de sus voluntarios.

### ¿Sufre Usted del estómago? GASTRILINA

Venta en Farmacia

## E C O S

### Los que los rojos abandonan

En vista del estado de abandono en que se encuentran los voluntarios belgas a su vuelta de España roja si no se prestan a representar la comedia que el partido comunista belga les señala y prefieren decir la verdad de cuanto han visto, elementos anticomunistas de Bélgica han fundado el Servicio de Solidaridad social, que tiene por objeto recaudar fondos con que auxiliar a esos voluntarios y a sus familias.

Ese «Service de Solidarité Sociale», al constituirse y solicitar ayuda de sus simpatizantes, cita por de pronto dos casos de asistencia urgente:

Los que les enviaron a España se han desentendido totalmente de ellos, negándoles incluso lo que les habían prometido antes de incorporarse al ejército rojo.

¡Humanitarismo se llama esto!

### Los capuchinos en España roja

Los Anales de la Orden de los Capuchinos, que aparecen en Roma, publican en su número del 15 de Mayo un detallado informe sobre la suerte de los capuchinos durante la Revolución roja en España.

Constituye ese informe una imagen horrorosa de lo que en la zona roja ha ocurrido. Las víctimas entre los capuchinos han sido principalmente numerosas en las provincias de Castilla, Cataluña y Valencia.

En total, que se sepa hasta ahora, los comunistas y anarquistas han dado muerte a 93 capuchinos, de ellos 55 sacerdotes, 19 novicios y 19 hermanos legos. Los Anales llevan los nombres y filiación de cada uno de ellos. La Orden ignora, además, lo que ha sido de otros muchos.

Todos los conventos y residencias de los capuchinos han sido incendiados, devastados, destruidos hasta los cimientos, o convertidos en cuarteles u hospitales.

¿Pero no habíamos quedado en que los rojos eran poco menos que de comunión diaria, señor dean de Canterbury?

### Un héroe apaleado

El «héroe» de la Unión Soviética Gúrov ha recibido una inenarrable paliza. Gúrov es para la industria de la maquinaria lo que Stajánov para la minería. Por la introducción de «métodos de trabajo totalmente nuevos», como dice la prensa oficial soviética, Gúrov «ha hecho avanzar enormemente la industria». Pues a ese famoso Gúrov, que recientemente fué elevado a la categoría de «diputado del Soviet supremo» le han molido a palos en plena calle. ¿Cómo ha podido ser esto?

El «Machinostroyenia», órgano oficial de la industria de la maquinaria, en su número del 14 de Mayo, poetiza la cosa, diciendo que Gúrov quiso defender a una mujer que, avanzada la noche, fué insultada por unos desconocidos, estando esperando ella el tranvía.

Sin embargo, si se tiene en cuenta la ojeriza que los obreros de la industria tienen a Gúrov, porque con sus «nuevos métodos» han quedado más esclavizados que nunca, la romántica historia inventada por el periódico, resulta más que dudosa.

Y de ser verdad lo de la mujer, hasta podría sospecharse que la dama en función ejerció maravillosamente su papel de «gancha».

## Italia recomienda a Inglaterra el reconocimiento de la beligerancia de FRANCO

### El Japón prevenido contra RUSIA

#### 500 obreros italianos a Alemania

Visitarán varias localidades en viaje de vacaciones

Les despiden representantes del Dopolavoro

Roma. — En tren especial ha salido para Alemania quinientos obreros italianos que por acuerdo especial con el Frente de Trabajo alemán visitarán diversas localidades alemanas en viaje de vacaciones. Los obreros han sido despedidos por las autoridades locales y representantes del Dopolavoro.

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositarío: Jesús Díez

Gral. Mola 21 Soria

### Estrecha vigilancia en la frontera manchuca

Tokio. — El Vice Ministro de la Guerra general Tojo explicó ante la Cámara de los Pares la situación militar.

Afirmó que, aun a costa de algunos sacrificios, se mantendrán fuertes contingentes en la frontera del Norte de la Manchuria, pues como quiera que las informaciones sobre la situación interior de la URSS no eran del todo tranquilizadoras, consideraba que la mejor manera de prevenir una agresión era la vigilancia.

El ministro de Relaciones Exteriores, general Ugaki, declaró también que seguían las conversaciones con Moscú para obtener una satisfacción de la Unión Soviética respecto a las diversas reclamaciones pendientes.

### Un abogado parisiense quiere reinar en Bosnia

#### Afirma que desciende de Zelimir I que reinó hace 1.000 años

París. — Un abogado de renombre en París, llamado Miloch de Zelles, originario de Bosnia, ha dirigido un mensaje al presidente Lebrun. Manifiesta en su escrito que desciende del soberano de Bosnia y Herzegovina Zolimir I, que reinó hace mil años.

Miloch de Zelles quiere ahora reinar en Bosnia bajo el título de Zolimir III. La región bosniana cuenta actualmente con 1.890.000 habitantes, con una extensión de 51.000 kilómetros cuadrados.

Miloch solicita el apoyo moral de Francia para reinar en la citada región que actualmente forma parte del reino de Yugoslavia.

París. — Tema preferente de la Prensa de Francia es la puesta en práctica del acuerdo anglo-italiano. «Paris-Midi» dice que Inglaterra no esperará el término de la guerra en España para reconocerla soberanía italiana sobre Etiopía.

### Crueldad francesa en Alejandreta

#### Fuego contra una manifestación

Alejandreta. — Ha ocurrido un grave encuentro en el pueblo de Djide entre los gendarmes y la población de la aldea. Los gendarmes iban a proceder a la detención de un individuo y la multitud ha tomado el partido del inculpadoy después de atacar a los gendarmes lo ha libertado. Estos han hecho fuego contra los amotinados y han causado dos víctimas.

Suscribase a «V»  
Revista de la S. Tomasa de F. E. T.

### Inglaterra reconocerá el Imperio italiano

París. — Tema preferente de la Prensa de Francia es la puesta en práctica del acuerdo anglo-italiano. «Paris-Midi» dice que Inglaterra no esperará el término de la guerra en España para reconocerla soberanía italiana sobre Etiopía.

### Inglaterra reconocerá el Imperio italiano

París. — Tema preferente de la Prensa de Francia es la puesta en práctica del acuerdo anglo-italiano. «Paris-Midi» dice que Inglaterra no esperará el término de la guerra en España para reconocerla soberanía italiana sobre Etiopía.

Miloch de Zelles quiere ahora reinar en Bosnia bajo el título de Zolimir III. La región bosniana cuenta actualmente con 1.890.000 habitantes, con una extensión de 51.000 kilómetros cuadrados.

Miloch solicita el apoyo moral de Francia para reinar en la citada región que actualmente forma parte del reino de Yugoslavia.

**Farmacia "PLAZA"**  
Droguería y Perfumería  
Material fotográfico  
"AGFA"  
Gral. Mola, 44  
(Soportales)

**Para el cutis**  
un año será como un día con  
"HESPERIN"  
La Crema que detiene el tiempo  
Pias. Agua, Tinte a la moda

Antes de hacer su encargo de  
**RECORDATORIOS DE PRIMERA COMUNION**  
vea usted los preciosos modelos de  
EDITORIAL URBION S. A.  
(TALLERES DE "LABOR")

**Banco Hispano Americano**  
Capital autorizado 200.000.000 pesetas  
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas  
Reservas 70.500.000 pesetas

Un año ..... 7,50 pesetas  
 Semestre ..... 4 " "  
 Trimestre ..... 2 " "  
 Extranjero: año 15 " "

Prezo adelantado

# LABOR

Hace 20 años

Por ahora la prensa de La Haya, recibía telegramas de Madrid diciendo que el embajador de Austria, confirió con el señor Dato en el Senado, que el Gobierno español cerraba las Cortes para ocuparse de ciertas negociaciones que la prensa holandesa interpretaba de vez por mediación del Rey de España, a petición de Austria.

La revista madrileña «Actualidad Financiera» juzgaba resumidamente la obra del Gobierno y las Cortes diciendo que el Congreso terminó la discusión y votación de las reformas militares de una manera verdaderamente escandalosa defendiendo intereses particulares, más o menos mezquinos, sin acordarse ni una sola vez de los intereses colectivos.

La prensa local reseñaba «La Saca». Asistían a Valonsadero unas doscientas personas en diez o doce carruajes y en cincuenta o sesenta cabalgaduras. Por el gusto con que estaban adornados llamaron la atención un carruaje de don Venancio Sanz ocupado por lindas y alegres muchachas y otro en el que lucían el clásico mantón de manila las señoritas Vallejo. Estos carruajes cuyo adorno fue dirigido el primero por el joven Miguel Hernández y el segundo por los señores Ballenilla, fueron premiados.

Mañana día primero de Julio, se cumplía el 21 aniversario del fallecimiento de D. José López de Cerain, Tesorero de Hacienda de esta provincia. Por ahora fué trasladado a Badajoz el Interventor de Hacienda de esta provincia don Agustín Ibáñez, siendo nombrado para sustituirle don Fidel Ullos.

yo que por serlo mereciste la suerte inmensa, de que no fuera hollado tu suelo, ni un sólo momento por los enemigos de la Religión y de la Patria. Que sea siempre tu recuerdo querido y el saber que por tí y para tí trabajamos, el mejor inspirador de nuestros actos. Con esto, con la ayuda de Dios y puesto ya en nuestro invicto Caudillo (a quien reverente saludo) trabajaremos con fe y con entusiasmo, prudentes como al cebrir y rectos en el obrar, a la gran obra de resurrección Nacional, deber primordial de todo buen español, para contribuir a forjar la España Una, Grande y Libre e Imperial que José Antonio concibió y que Franco con su glorioso e invencible ejército y con sus sabias leyes, des de su despacho, que es su puesto de combate, está pasmando, forjando, esculpiendo en letras de oro, para bien de todos, la sombra de la civilización occidental y del mundo entero.

Al terminar fué objeto de una clamorosa ovación, terminando la sesión. El público felicitó a su salida a los nuevos municipales.

Los enfermos del Sanatorio de Derrónadas te piden el periódico que no te interesa porque ya lo has leído.  
 Envíalo diariamente al Gobierno civil.

«Ni alabauzas ni injurias  
 Sólo la verdad en «HAZ»

«La juventud no miente  
 La juventud escribe en «HAZ»

## Mañana se ve en la Audiencia una causa original

Un grupo de gitanos que con arte magia y sortilegio «despluman» de 9.000 pts. a un vecino de Cañamaque

Se hacían ver que tenían poder sobre las almas en pena

### El Ministerio Fiscal solicita un año, ocho meses y 21 días

Para el día 1.º de julio está señalada la vista de la causa que se verá en esta Audiencia contra los gitanos Alejandro Mendoza Díaz y seis más por el delito de Estafa, de que les acusa el Ministerio Fiscal, cuya calificación de los hechos es como sigue:

Elias Sánchez y Sánchez, vecino en Cañamaque, es persona fácil a la sugestión asequible a taumaturgias influencias personales. El 7 de noviembre de 1937 se presentó en su domicilio la gitana hoy procesada, María Borja Díaz, le habla de ánimas en pena, de influencias malditas de otros familiares y que sólo ella tiene poder para redimir y librar de unas y otras. Elias Sánchez y su familia dudaron de tan extrañas como sorprendentes facultades; pero María simulando ocultismo hizo aparecer en su brazo, una cara y un ataud con dos velones, previas manipulaciones propias de reuniones espiritistas, si que también, que mandó un trozo de pavel y frotándose el brazo con las cenizas, todo lo cual le valió del embaucado Elias, la cantidad de 10 pesetas. Conocedor el esposo de María, hoy procesado y también gitano Benito Alejandro Mendoza Díaz de tan inapreciable tesoro ordena a su esposa que vuelva al domicilio del Elias. Así lo hace al día siguiente y sucesivos convirtiendo el domicilio del Elias Sánchez en Sala de sesiones mágicas que producían y produjeron de momento las respetables cantidades en 400 pesetas una de ellas y 1.500 pesetas la otra; amén de una serie de prendas y efectos que de paso iba obteniendo la María, que con otras que después se obtuvieron ascienden en tasación pericial a 257 pesetas. Alejandro y María, sienten que va perdiendo capacidad alucinativa el Elias y comunican a las hoy procesadas también gitanas Asunción Borja Jiménez y Rosa Borja Jiménez, aquella fuente de dinero que seguiría manando porque según el gitano Alejandro Rosario, tiene mejor tipo que su mujer. Efectivamente con Rosa y Asunción,

vuelven los espíritus malignos a vender la cara de Elias Sánchez y con ellos, las maquinaciones ad hoc para ahuyentarlas, obteniendo ambas procesadas nuevas e importantes cantidades que van quedando exhausto el ya menguado caudal de Elias Sánchez, el que al mismo tiempo que evaporaba los espíritus malignos, evaporaba también el dinero. Más como los tragos no desaparecen y el infortunado Elias se ha quedado sin numerario, acude a Fuentelmonge en donde para solventar a premiantes necesidades consigue de los vecinos Jorge Salvachuga y un tal Leandro la cantidad de 1.000 y 2.000 pesetas respectivamente. Y acude también a Mombona y a Sezón, en donde Basilio Tarancón y un tal Isaias le prestaron 1.500 pesetas y 700 pesetas. Por último Cipriano Latorre y Lorenzo Gil le entregan, bien ajenos al destino de su dinero las cantidades de 700 y 300 pesetas consiguiendo así, puesto de acuerdo todos los mencionados procesados la cantidad de 9.285 pesetas.

Y todo el anterior tinglado de magia y sortilegio se derrumba estrepitosamente el día que la Guardia Civil sorprende a la procesada María en el Puente de Morón en el momento en que acudiera a recibir por sus engaños y embustes cebada y azúcar y dinero con los que habían de sorternarse animales y personas; aprovechándose también en tanta abundancia los también hoy procesados y gitanos Edmundo Mendoza Díaz, esposo de Asunción y Manuel Borja Cortés y Vicenta Jiménez Rejo padris de Rosa y Asunción que venían en conocimiento de la procedencia del dinero y efectos.

Considera el Ministerio Fiscal, los hechos anteriores constitutivos de un delito de estafa y solicitud para los procesados la pena de 1 año, 8 meses y 21 días accesorias y costas.

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

## Toma de posesión del nuevo Ayuntamiento

(Viene de la pág. 4.ª)

Afortunadamente, nuestro nuevo Alcalde tiene el tiempo libre suficiente para el desempeño de su cargo. Además le acompaña un primer teniente alcalde que constituirá para él una gran ayuda que no ha de estar desatendida tampoco del resto de los concejales.

Entre nosotros no hay que hacer caso a la maledicencia. Pero hay que salir al paso de ella porque entre nosotros existen personas que emplean la táctica de los traidores a España: «calumnia que algo queda».

En la Nueva España esto no puede ser. Hay que salir de ella. Aquí no hay política. Aquí no se admite la caciquería. Amor a tu pueblo. Amor que ya lo has demostrado.

Ahora Dios te pone en este puesto para que cumplas en él desoyendo las intrigas y los egoísmos. A los nuevos gestores solo tengo que decirles que también cooperen contigo. Que siempre naya dentro de la Corporación una verdadera unidad. Esa unidad por la que tanto se lucha hoy en España. Y poniendo nuestro pensamiento en Dios, en nuestro Caudillo, y levantando todos el brazo en alto gritar conmigo: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España! El público puesto en pie respondió clamorosamente a los tres vivas.

### Discurso del señor Sanz Villa

A continuación se levantó a hablar don Eloy Sanz Villa, quien expresó la profunda emoción que le habían producido las palabras del señor Gobernador. El que en otra ocasión tuviese el honor de dirigir el Ayuntamiento, le sirve de experiencia para saber que no se pueden alternar las obligaciones personales

## Una entrevista del Generalísimo Franco

(Viene de la página 3.ª)

a la cuestión del oro depositado en el Banco de Francia?

—Una sentencia arbitraria en asunto de tanta gravedad como este, abriría, entre nosotros y el país que la diese, un abismo infranqueable. El oro depositado en el Banco de Francia no es del Estado español; pertenece a una sociedad bancaria particular que ha establecido un contrato de servicio con el Estado. Existen leyes que así lo determinan. Ese oro constituye una parte considerable del activo de los accionistas del Banco de España. A ellos pertenece y en nuestra zona se encuentran su Consejo de Administración y la casi totalidad de sus accionistas. España reivindicará siempre, para sus accionistas, unos derechos que tan injustamente aparecen hoy en litigio.

Los asaltos a los Bancos, la violación oficial de las cajas fuertes, la incautación y el envío al extranjero del oro que encontraron en toda la nación, realizado todo ello contra la Constitución las leyes del Estado y el Derecho Natural, caracterizan la personalidad de la que es exponente el hecho de que en el Gobierno figure, como ministro de Justicia Ramón González Peña, que en el año de 1934 se alzó en armas contra la Constitución y las Leyes, y asaltó en Oviedo la Sucursal del Banco de España, de la que sustrajo y se llevó al extranjero 14 millones de pesetas.

No puede esperarse que el Gobierno ni la Magistratura francesa desconozca estas realidades y puedan, con sus sentencias, hacer imposible en el porvenir nuestras amistosas relaciones.

con estas de naturaleza pública sin detrimento de una de las dos. Esta ha sido la razón —y quiero que conste así, dice— para que yo no haya aceptado este cargo. Hace un elogio del nuevo Alcalde el que le augura una gestión feliz: Y termina felicitando al señor Gobernador y así mismo por el éxito de su elección. El público al terminar sus sentidas palabras el señor Sanz Villa, le hizo objeto de una fervorosa ovación, sentándose vivamente emocionado.

### Discurso del nuevo Alcalde

A continuación el señor Alcalde pronunció el siguiente discurso:

Uno de los hijos más modestos de Soria, representado en mí, se ve en estos momentos exaltado a la presidencia de esta Excm. Corporación Municipal.

El buen labriego Romano Cincinato, al serle comunicado que iban a hacerle Emperador, encontrábase labrando la tierra; y al negarse a aceptar lo que él creyó más bien burla que ofrecimiento, poniéndole una espada al pecho, conmináronle con las célebres frases que la historia nos dice: «O te sacrificas por tu Patria, o tu Patria te sacrifica.»

Yo también me encontraba en mi huerto y tampoco quise creer como verdad, lo que me decían. Y aunque mi pecho no fué amenazado por espada alguna, tuve que rendirme ante la «para mí» abrumadora realidad, por el espíritu de disciplina y obediencia que la organización a que pertenezco me impone, y por estas sencillas y a la vez imperativas palabras «Sacrificate por tu pueblo», palabras pronunciadas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, que junto con el Excmo. Sr. Gobernador Militar —ambos hijos de Soria como yo— y otras dignísimas autoridades locales, nos honran con su presencia en este acto, y a quienes me ofrezco y saludo.

Y aquí estoy, señores, dispuesto al sacrificio, pues sacrificio enorme es para mí, ocupar este honorosísimo e inmerecido cargo que jamás deseé, ni pude soñar siquiera; pues se que para merecerlo hacen falta condiciones y cualidades que yo no tengo y virtudes que no poseo. Llego a él, produciéndome una sorpresa tan grande, tan grande, solo comparable a la que al principio os decía, o bien a la que pudiera sentir el pastor Wamba elevado a Rey.

Bien sé que el cumplimiento del deber, es siempre penoso; pero también sé, que proporciona grandes e íntimas satisfacciones, la tranquilidad del deber cumplido, una de estas satisfacciones empiezo a experimentarlas al verme rodeado de personas tan cultas y tan buenas que han de ser excelentes colaboradores para mí. Unas, entran a formar parte de esta Excm. Corporación Municipal, al mismo tiempo que yo, otras ya formaban parte antes. Su experiencia —bien probada— de las cosas y de la marcha de esta casa, serán norma y guía y luz para nosotros. Para todos mi agradecimiento anticipado, pues se cuanto valen, y se también que en ellas tiempuestas, el Excmo. Sr. Gobernador Civil todas sus complacencias y Soria todas sus esperanzas.

Agradezco profundamente, emocionado, las frases de saludo y felicitaciones y elogios inmerecidos, que tanto el Excmo. Gobernador como don Eloy Sanz Villa acaban de dedicarme y lamento grandemente, profundamente, la ausencia de este señor de esta casa en la que patentes están, las huellas de sus grandes conocimientos en materia Municipal... de su dinamismo y de sus actividades todas por el bien de Soria.

Y ya que nombro a Soria, en donde nací y viví mi juventud... y en donde cada rincón es un recuerdo... y cada recuerdo un altar, que gravaron en mi alma, las esencias racionales de su ser, que son humildad y modestia, y sencillez de costumbres y amor y patriotismo, quiero que sean para tí mis primeros saludos, Soria querida humilde y buena

## LA CATALANA

**Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija  
Fundada en el año 1864**

**DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes 20 y 22  
Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9**

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

**CAPITAL SOCIAL:**  
 Suscrito: Ptas. 5.000.000.— Desembolsado: Ptas. 4.000.000  
 Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000  
 Reservas íntegras en España

**PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:**  
 Cuatro millones ochocientos setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:  
 Sevilla: Calle de Sierpes, número 20.  
 » » » » 22.  
 Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:  
**Pablo Marcos de León**  
 Plaza del General Franco, número 6, 2.º.—Teléfono, número 14.